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Достойно внимания

Началась работа над поправками  
к закону о капремонте

Как живешь ты, общий дом? Педагоги обратились 
за помощью

Закон РФ «Об образовании в Российской Фе-
дерации» обязывает педагогических работ-
ников периодически проходить медосмотры, 
которые проводятся за счет либо учредителя, 
либо работодателя. Отказ от обследования 
служит основанием для отстранения педагога 
от работы. 

Однако в муниципальных образовательных 
учреждениях Чувашии эти нормы нарушаются в 
части обеспечения бесплатного прохождения меди-
цинских обследований. Это стало известно из пись-
ма представителей Чувашской республиканской 
организации профсоюза работников народного об-
разования и науки РФ, которые обратились к члену 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Госсовета ЧР Сер-
гею Семенову. 

Работники образования просят оказать содей-
ствие в решении вопроса выделения средств из бюд-
жетов муниципальных образований для прохожде-
ния медицинских обследований. При утверждении 
местных бюджетов деньги на эти цели или не пред-
усматриваются или же их выделяется недостаточно. 
И учителя вынуждены проходить медосмотры за 
свой счет. Затраты им могут вернуть в виде премий, 
а могут не вернуть вообще. Перед началом учебного 
года многие педагоги прошли медицинское обсле-
дование, как и раньше, за свой счет.

Руководитель парламентской фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» Игорь Моляков направил обраще-
ние председателю Комитета по социальной политике 
и национальным вопросам Петру Краснову с целью 
вынести вопрос на рассмотрение депутатов.

Союз собственников и на-
нимателей жилья провел пер-
вое заседание после каникул. 
Основной его темой стали по-
правки к закону о капитальном 
ремонте многоквартирных до-
мов, принятому единоросса-
ми сразу в двух чтениях. Над 
поправками к этому докумен-
ту сейчас работает Союз.

Ряд положений вызывает у ак-
тивистов общественной органи-
зации непонимание и несогла-

сие. Как же так - собственники 
жилых помещений полностью 
отстранены от принятия реше-
ний о проведении капитального 
ремонта и от распоряжения со-
бранными средствами.

После совместного обсужде-
ния положений закона члены 
Союза пришли к мнению, что 
в этот документ необходимо 
внести изменения. О том, какие 
именно, мы расскажем в следу-
ющем номере.

ПрихОдите С вОПрОСами 
и ПредлОжеНиями

по пятницам в 10 часов
Республиканский Союз 

собственников и нанимателей 
жилья возобновил 

работу после каникул. 
Вас по-прежнему ждут в 

общественной приемной 
депутата Госдумы РФ  
Анатолия Аксакова  

по адресу:  
пр. 9-й Пятилетки, дом 2, 

корп. 3, офис 6. 

Уже три года работа пред-
ставителей регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
связана с поездками в города 
и районы республики. Органи-
зуются они в рамках проекта 
«Общий дом Чувашия» с целью 
узнать, что за житье-бытье в 
этом общем доме. Житье, к со-
жалению, не очень, если не ска-
зать хуже. 

В первую неделю сентября 
справороссы съездили в Козлов-
ку и Мариинско-Посадский район. 
Встреча в Козловке длилась поч-
ти три часа. Поскольку это город, 
главной темой была жилищно-
коммунальная. Оказалось, козлов-
чане ничего не знали про закон о 
капремонте, принятый чувашскими 
единороссами 23 июля несмотря на 
то, что члены фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» настаивали на его 
обсуждении с жителями республи-
ки. Поговорили о зарплатах бюд-
жетников, о том, почему строители, 
врачи, учителя, а в последнее вре-
мя даже чиновники среднего звена 
и водители троллейбусов отправля-
ются на заработки в Москву. 

Жители Козловки жаловались 
на текущие трубы, плохую работу 
очистных сооружений, неудовлетво-
рительное состояние многоквартир-
ных домов и дворовых территорий. 
Попросили содействия - чтобы в Сло-
бодку ходил маршрутный автобус, а 
на улице Октябрьской, 87 отремон-
тировали качели и скамейки. 

В Мариинско-Посадском районе 
побывали в четырех населенных 
пунктах.

В Эльбарусово хотели бы, чтобы 
сельские улицы выложили хотя бы 

щебенкой, а пруды в окрестностях 
села стали опять доступными для 
всех. Раньше там купались, рыба-
чили, отдыхали. Потом плотины, со 
слов сельчан, были отданы в аренду, 
и просто так к ним стало не подойти. 
Работники ООО «Рассвет» жалова-
лись на задержку зарплаты, она со-
ставляет уже четыре месяца. Кроме 
того, им не выдают спецодежду. 
Много вопросов было задано об 
очистных сооружениях, построен-
ных в 60-х годах. Сельчане хотят 
знать, когда они будут восстановле-
ны. Еще одна проблема – отголоски 
газификации в виде невыплаченных 
компенсаций. В Чувашии газифика-
ция шла при господдержке. Люди 
вкладывали собственные средства, 
им обещали компенсации. Десять 
лет прошло! Когда будут возвраще-
ны деньги? 

В Шоршелах встреча проходила 

у дома 9 по ул. 30 лет Победы. Вну-
тридворовую дорогу таковой на-
звать трудно. Это какой-то водоем 
в разбитом асфальте. Три года на-
зад в доме заменили часть крыши 
и заявили, что это был капремонт. 
А как же замена стояков горячего и 
холодного водоснабжения, канали-
зации и т. д.? Жильцов интересует, 
куда делись деньги, выделенные на 
капремонт. Зимой в квартирах хо-
лодно, температура не поднимается 
выше 15-17 градусов.

Детскую площадку у соседнего 
дома детской площадкой можно 
назвать с натяжкой. Это объект по-
вышенной опасности, там только 
руки-ноги ломать. И слава Богу, что к 
качелям-каруселям не подойти из-за 
грязи, луж и неблагоустроенности. 

По всем вопросам направлены 
обращения в правоохранительные и 
контролирующие органы.

важно

Переселение  
под контролем

Избиратели Чебоксарского района обрати-
лись в местное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ с просьбой дать информацию о том, какие 
дома в этом году попадут под действие адрес-
ной программы «Переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда, расположенного 
на территории ЧР, на 2013-2015 годы».

В администрации района разработана документа-
ция об объявлении открытого аукциона в электрон-
ной форме за право заключения муниципального 
контракта на приобретение помещений для пере-
селения граждан из аварийного жилья. В дальней-
шем чиновники планируют зарегистрировать вновь 
построенные помещения и закрепить их за муници-
палитетом. Аукцион был объявлен в первой декаде 
августа, но о переселении говорить пока рано.

Между тем в рамках реализации программы 
предусматривается переселение из домов по следу-
ющим адресам: с. Ишлеи: ул. Космическая, 3, 5, 11, 
13 и 15; ул. Советская, 7а, 42, 69, 70б, 70в; ул. Садо-
вая, 6, 7, 14; с. Абашево: ул. Верхняя, 12д; д. Большие 
Карачуры: ул. 9-й километр, 5а.

Из администрации района сообщили, что в этом 
году первым делом планируется расселить дом в 
Больших Карачурах. В региональном отделении пар-
тии следят за исполнением.

Партийные буДни
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власть хамёръялов – благо. для кого?
в конце августа глава республики михаил игнатьев провел пресс-
конференцию по итогам трехлетия своего правления.
из-за политических каникул наша газета не смогла оперативно 
рассказать о ней. Однако некоторые мысли, высказанные 
игнатьевым на этой встрече с журналистами, представляют 
интерес и сейчас.

Ему не стыдно
В числе других был вопрос 

о том, что Михаил Игнатьев 
думает о своем политическом 
будущем и о возможном до-
срочном прекращении пол-
номочий по примеру мэра 
Москвы Сергея Собянина.

Как известно, глава столи-
цы страны пошел на такой 
шаг, будучи уверенным в 
том, что выиграет выборы и 
тем самым обретет собствен-
ную легитимность во власти. 
У Игнатьева, похоже, такой 
уверенности нет. Потому он 
ответил на вопрос как-то ви-
тиевато. Дескать, у каждого 
региона есть право «при-
нимать собственное реше-
ние с учетом общественно-
политической ситуации, с 
учетом стабильности, дове-
рия населения и ряда других 
вопросов». Глава заверил, 
что «сегодня общественно-
политическая ситуация в 
республике стабильная» И 
продолжил: «Это не только 
моя оценка, но и оценка со-
ответствующих (каких? - Ред.) 
структур и самого населения. 
Сегодня моя главная задача 
– не давать повода для деста-
билизации сложившейся об-
становки. Мы бдительность 
(в отношении чего? – Ред.) не 
теряли и не теряем. Есть еще 
два года полномочий, чтобы 
все (что? – Ред.) отслеживать и 
служить жителям Чувашской 
Республики». Вообще же, под-
ытоживая свою тираду, Миха-
ил Игнатьев заявил, что ему 
не стыдно за трехлетнюю ра-
боту на высокой должности.

Только непонятно, что он 
считает стабильностью. По-
стоянное ослабление эко-
номики и уменьшение ин-
вестиций в нее? Отсутствие 
всяких реальных проектов по 
социально-экономическому 
развитию республики? Про-
должающееся отставание 
по уровню жизни от других 
регионов? И такую «стабиль-
ность» он намерен продер-
жать еще два года? На эти 
сами собой возникающие во-
просы глава не ответил.

По понятиям братвы
На пресс-конференции 

журналисты интересовались 
родственниками Игнатьева в 
структурах республиканской 
власти. Глава категорически 
опроверг их наличие среди 
высокопоставленных чинов-

ников. «Моя позиция такая: ни 
одного родственника в бли-
жайшем окружении коман-
ды главы республики нет», 
- заявил он как-то не очень 
понятно. Позиция-то, может, 
и такая, а что на самом деле? 
Между тем наша газета еще в 
марте (№ 89) этого года опу-
бликовала далеко не полный 
список чиновников из окру-
жения Игнатьева, которых 
народная молва причисляет 
к его родственникам и дру-
зьям. «Многие утверждают, 
что спикер Госсовета Юрий 
Попов является родственни-
ком главы республики Ми-
хаила Игнатьева, - писало 
издание. - Заместитель спи-
кера, бывший глава Чебок-
сарского района Анатолий 
Князев будто бы вообще дядя 
жены Игнатьева. Говорят, 
через нее же породнились 
глава республики и другой 
заместитель спикера – Олег 
Мешков, жена которого будто 
бы является двоюродной се-
строй супруги главы. Или вот, 
помнится, уличен был в, ска-
жем так, неправильном рас-
ходовании большой суммы 
государственных денег экс-
министр спорта республики 
Анатолий Николаев. Многие 
тогда недоумевали, почему 
это при явном беззаконии, 

проявленном министром, 
глава Игнатьев так рьяно 
его защищал? Знающие же 
люди объяснили непонятку 
просто: оказывается, по их 
утверждению, экс-министр и 
глава – кумовья. Якобы в силу 
родственных связей стал в 
республике неприкасаемым 
и глава Минприроды ЧР Иван 
Исаев, хотя в его действиях 
обнаружено немало наруше-
ний законов». Если эти слухи 
неверны, газета просила их 
опровергнуть и обещала не-
медленно опубликовать ис-
тинную информацию. Однако 
никакого опровержения не 
последовало. Тем временем 
люди из этого списка сами 
начали втягивать в орбиту 
власти своих родственников. 
Например, главой админи-
страции Цивильского района 
стал Сергей Артамонов. Гово-
рят, он шурин вице-спикера 
Мешкова.

Кстати, в последнее время 
и в некоторых других СМИ 
появлялась информация о 
родственниках Игнатьева, в 
поте лица трудящихся в орга-
нах власти. Они значительно 
расширили наш список.  

Что интересно, отрицая 
родство с этими и другими 
людьми, Михаил Игнатьев в 
то же время даже поощряет 

привлечение во власть ха-
мёръялов. Объясняет это тем, 
что односельчане хорошо 
знают друг друга и являют-
ся надежными соратниками. 
Дескать, они в случае чего не 
предадут. Спрашивается, ка-
кого предательства может бо-
яться чиновник, если живет и 
действует по закону? Все это 
больше смахивает на понятия 
в среде братвы. А как насчет 
деловых качеств? Неужели 
две деревни из Яльчикско-
го и Батыревского районов 
способны обеспечить руко-
водящим составом почти всю 
республику? 

Голодные обмороки -  
не беда

Журналисты задавали и 
другие каверзные вопросы. 
Ответы на них нам показа-
лись более чем странными. 
Вот несколько примеров.

Вопрос: как вы относитесь 
к посадкам глав городов и 
районов?

Ответ: у нас в республике 
все меньше коррупции.

Вопрос: как обстоит дело с 
топинамбуром, обещанным 
сенатором от Чувашии Лебе-
девым?

Ответ: конечно, он потра-
тил денег. Теперь берется за 
шампиньоны. Но шампиньо-
ны у нас из Евросоюза (види-
мо, имеется в виду выделение 
средств – Ред.).

Вопрос: население спива-
ется. Везде торгуют фанфури-
ками. Как быть?

Ответ: с фанфуриками 
будем бороться. (Подобные 
заявления мы слышим уже не 
первый год. – Ред.)

И уж совсем потряс ответ 
на следующий вопрос. Один 
из блогеров напомнил Иг-
натьеву, что сам президент 

страны Путин говорил о 
необходимости обеспечить 
в школах нормальное пита-
ние. Почему же тогда дети 
падают в голодные обморо-
ки? 

Где вы видели обмороки? 
– ответил вопросом на во-
прос глава. 

Тогда блогер напомнил, 
что о таких случаях говори-
ли не где-нибудь, а на сессии 
Госсовета республики, и не 
кто-нибудь, а вице-спикер 
Олег Мешков. На это глава 
не смог возразить, но успо-
коил, сказав, что это, навер-
ное, единичные случаи.

Спрашивается, сколько 
должно быть таких случа-
ев, чтобы по-настоящему 
встревожить главу респу-
блики?

*       *        *
В целом журналисты не 

получили реальных, кон-
кретных ответов ни на один 
серьезный вопрос. Зато 
многократно услышали, что 
в Чувашии все нормально, 
все хорошо, все продол-
жает улучшаться. Стоило 
ли из-за этого проводить 
пресс-конференцию?

Наш запрос
Пока материал готовился к печати, в редакцию поступило письмо сле-

дующего содержания (выдержки приводим дословно, с сохранением пун-
ктуации):

«11 декабря 2012 г. Председателем Кабинета Ми-
нистров Чувашской Республики Моториным И.Б. 
было подписано распоряжение № 596-р о предо-
ставлении денежных средств, в том числе, в сумме 
около 1,3 млн рублей дочери министра природных 
ресурсов и экологии Чувашской Республики Исае-
ва И.В. Исаевой Татьяне Ивановне, назначенной на 
должность помощника Главы Чувашской Республи-
ки 08 октября 2012 г….

Кроме того, стало известно, что зарплата Исае-
вой Т.И., по сути, выполняющей функцию секрета-
ря, составляет около 90 тысяч рублей».

Мы попытались найти этот документ на офици-
альном портале органов власти www.cap.ru, где, 
по положению, должны публиковаться все рас-
поряжения правительства. И действительно, там 

есть все распоряжения, кроме означенного в письме. Поэтому редакция 
обращается в секретариат Кабинета Министров с просьбой подтвердить 
или опровергнуть эту информацию. Ответ секретариата мы обязательно 
опубликуем.

кстати
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Бодание над пропастью
Противостояние

Что заставляет Н. Федорова рваться обратно в Чувашию?  возможны ли досрочные выборы главы 
республики? Какие шансы на них у михаила игнатьева и Павла Семенова? Почему молчат потенциальные 

кандидаты в главы от оппозиции? мнение нашего обозревателя по этим и другим вопросам читайте  
в ближайших номерах нашей газеты.

рубрика «Противостоя-
ние», кажется, вынужде-
на стать в нашей газете 
постоянной. в Сми раз за 
разом появляются мате-
риалы, подтверждающие 
усиление  накала борьбы 
между главой республики 
михаилом игнатьевым и 
экс-президентом, мини-
стром сельского хозяй-
ства рФ Николаем Федо-
ровым. 

Очередная статья из этой 
серии появилась на сай-
те местного отделения ИА 
REGNUM. Она называется 
«Выборы главы Чувашии и 
трехпартийная система: три 
пишем – один в уме». Под-
писана неким Денисом Кру-
гловым. Скорее всего, это 
псевдоним осторожного ав-
тора, который сам не верит в 
успех своей команды, поэто-
му - на всякий случай - решил 
остаться неизвестным.

Но не в этом суть. Глав-
ное – командой Игнатьева 
впервые сделана попытка 
оценить сложившуюся 
«на фронте» ситуацию, 
заодно определить 
диспозицию в борьбе 
с противником, кото-
рый продолжает на-
ступать.

Досрочные 
выборы 
неизбежны?

Прежде всего, ав-
тор пытается внушить 
читателю, что выборы главы 
республики состоятся лишь 
после окончания срока пол-
номочий Игнатьева в 2015 
году. Так сказать, в пику тем, 
кто полагает, что они все-таки 
пройдут досрочно. Кстати, 
разговоры о досрочной сме-
не главы начались уже на вто-
рой год пребывания Михаила 
Игнатьева во власти. Причем, 
казалось, для такого утверж-
дения были все основания. 
Но человек продолжает си-
деть в своем кресле. Видимо, 
у него достаточно ресурсов, 
чтобы «уговорить» кремлев-
ских кадровиков не замечать 
требований общественности, 
которая, помнится, даже об-
ращалась к президенту стра-
ны с просьбой освободить 
нашего главу от должности, 
подкрепив письмо многочис-
ленными подписями граж-
дан. В ответ было молчание. 
Но до каких пор может про-

должаться равнодушие к 
судьбе Чувашии? Как извест-
но, экономическая ситуация 
в республике – одна из худ-
ших в стране. Рано или позд-
но это выльется в публичное 
недовольство народа. При 
этом главная беда будет за-
ключаться в том, что падение 
экономики может превра-
титься в коллапс, из которого 
уже не выкарабкаться. По-
следствия в социальном пла-
не непредсказуемы. Нужно 
это Кремлю?

Так что, даже используя все 
возможные ресурсы влияния 
на Москву, при нынешней 
ситуации глава республики 
вряд ли досидит до конца 
своего срока.

Диспозиция 
определена

Неизбежность досрочных 
выборов, похоже, признала 

и команда Игнатьева. Чем и 
можно объяснить появление 
вышеназванной статьи. Как я 
понял, она определяет своего 
рода диспозицию (в варианте 
военного понимания) и даль-
нейшие действия в борьбе с 
противником.

Главное из них – «мо-
чить» Николая Федорова и 
его человека, которого экс-
президент станет проталки-
вать в кресло главы Чувашии. 
Рекомендуется делать это по 
нескольким направлениям.

Первое. Подчеркивать, что 
на последних выборах пре-
зидента республики (2001 г.) 
Федоров победил лишь с не-
большим перевесом, причем 
сфальсифицировав результа-
ты голосования. Реально на-
селение уже тогда перестало 
его поддерживать. А дальше 
он путем пиара убедил Мо-
скву, что его «некем заме-
нить», потому и просидел в 

кресле президента еще де-
вять лет.

Второе. Федоров – чело-
век коварный. Он использует 
своих соратников ради до-
стижения собственных целей, 
а потом просто «кидает» их.

Третье. Достижения респу-
блики при Федорове были 
лишь на бумаге вследствие 
приписок в отчетах.

Четвертое. Цель Федо-
рова – отнюдь не развитие 
республики. Появится он 
(или Павел Семенов – его за-
меститель) в кресле главы 
Чувашии – снова начнется 
чехарда с куплей-продажей-
перепродажей промышлен-
ных предприятий.

Кандидат в архангелы                         
А как подавать избирате-

лям действующего главу? Для 
улучшения его имиджа реко-
мендовано работать по сле-
дующим направлениям:

сильные стороны Игна-
тьева: у него «есть команда 
молодых преданных сторон-
ников»; 

он «дисциплинирован, 
аккуратен, последователен, 
предсказуем, здоров, обла-
дает волевым характером, 
умеет убеждать, добиваться 
целей»; 

«быстро учится, точно счи-
тает варианты. Неудачи его 
не обескураживают, а делают 
сильнее»;

«нормально воспринимает 
критику: если в ней есть кон-
структив – принимает к све-
дению»;

«социальная база канди-
дата № 1 (Игнатьева. – Авт.) 
– становящийся на ноги ре-
гиональный бизнес, силови-
ки, крестьянство, рабочие, 
большая часть чувашского 
населения»; 

«в порочащих связях не за-
мечен». 

То есть Игнатьев настоль-
ко хорош, что его хоть сейчас 
возноси на небеса. Ну, если 
не на место Самого, то хотя 
бы в кресло (или на чем они 
там сидят?) архангела.

Запасной вариант
И все же составители про-

граммы не уверены, что элек-
торат поверит всей этой лабу-
де и изберет Игнатьева, ибо, 
как с сожалением напомина-
ет автор статьи, на выборах 
за счет административного 
ресурса можно приписать 
лишь 15 процентов голосов. 
На такой случай в диспози-
ции определен третий ва-
риант. Он предусматривает 
возможную победу кандида-
та № 3 – «депутата Госдумы 
и руководителя Ассоциации 
региональных банков Рос-
сии Анатолия Аксакова». «На 
руках Аксакова – масса ко-
зырей. Крепкое здоровье, 

прекрасное образование, 
профессионализм, открытый 
оптимистический характер, 
личная порядочность, тру-
долюбие, огромные связи в 
деловом мире, ему симпати-
зируют федеральные СМИ, 
которые часто обращаются 
к нему за комментариями. 
Он – автор десятков приня-
тых законопроектов. За него 
охотно проголосуют те, кто 
не в восторге от традицио-
налиста Михаила Игнатьева 
и те, кто устал от бонапар-
тизма профессора Николая 
Федорова».

Видимо, даже команда Иг-
натьева поняла, что уж лучше 
Аксаков, чем Федоров или 
«плохо знающий чувашский 
язык Павел Семенов». 

Что интересно, вариант с 
лидером коммунистов респу-
блики Валентином Шурчано-
вым составителями диспози-
ции даже не рассматривается.

От важного  
до смешного –  
один шаг

Между тем борьба между 
командами Федорова и Иг-
натьева разгорается не на 
шутку. Противники следят за 
каждым шагом друг друга, 
откликаются на каждое дви-
жение противоположной сто-
роны. Дело доходит до смеш-
ного. Один пример.

Оказывается, в конце ав-
густа – начале сентября в ре-
спублике в очередной раз по-
бывал заместитель Федорова 
Павел Семенов. Видимо, ему 
велено постоянно мелькать 
в Чувашии, чтобы с объяв-
лением выборов электорату 
не пришлось долго воспоми-
нать, кто же этот кандидат  
№ 2. Обсуждал Семенов с 
аграрниками проблемы ме-
лиорации. И вот команде Фе-
дорова показалось, что визит 

замминистра республи-
канские СМИ освеща-
ли недостаточно. Мало 
того, как-то несерьезно. 
И прошлись по этому 
поводу целой статьей в 
одном из профедоров-
ских изданий. 

Что тут скажешь? Дей-
ствительно, игнориро-
вать визит замминистра, 
может, и нехорошо. С дру-
гой стороны, кто он такой, 
этот замминистра? Еще 
недавно чебоксарские па-
цаны знали его как Пашу 
Керосинку. А с проблема-
ми сельского хозяйства он 
знаком разве что по ресто-
ранным меню. 

Да уж, «смеяться, право, не 
грешно над тем, что кажется 
смешно».

Тигры или бараны?
Снова вспоминается китай-

ская мудрость об обезьяне, 
которая с горы наблюдает, как 
внизу дерутся два тигра. Толь-
ко тигры ли они, бывший и ны-
нешний главы Чувашии? Мне 
кажется, они больше похожи 
на баранов, которые сошлись 
на бревне над пропастью и 
начали бодаться. Им дела нет 
до республики, до нас, ее жи-
телей. У них лишь свои инте-
ресы, в борьбе за которые они 
готовы и сами низвергнуться 
в пропасть, и Чувашию потя-
нуть туда за собой.

А нужны нам такие «бара-
ны» во главе родной респу-
блики?                                                                    

Николай маКСимОв

аНОНС
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Анекдот 
Судя по квитанции из управляющей компании, из 

крана у меня течет «Боржоми», мусор вывозят  
на «Лексусе», домофон подключен к роумингу,  

снег убирает сам глава районной администрации.  
Ну, а сам я живу в роскошной квартире.

на заметку

Как же мы без них раньше жили?

За расторжение
Как ни странно, среди 

единороссов есть и те, кто 
расторжение договора 
поддерживает и откры-
то об этом пишет: «…я 
полностью поддерживаю 
горожан в данном вопросе 
и считаю целесообразным 
заключение горожанами 
договоров и внесение пла-
ты за потребленные ресур-
сы напрямую ресурсоснаб-
жающим организациям»; 
«…полностью поддержи-
ваю вашу обеспокоенность 
в вопросе ценообразо-
вания за тепловую энер-
гию для собственников 
многоквартирных домов 
в г. Чебоксары. Огромную 
роль в ценообразовании 

играет позиция компа-
нии ООО «Коммунальные 
технологии». Считаю, что 
вариант о необходимости 
вести расчеты населения 
за горячее водоснабжение 
и тепло с поставщиками 
напрямую необходимо 
рассмотреть на заседании 
комиссий Чебоксарского 
городского Собрания де-
путатов. Я готов выйти с 
подобной инициативой на 
комиссию по городскому 
хозяйству ЧГСД». Авторов 
этих строк по понятным 
причинам называть не бу-
дем.

Есть депутаты, которые 
просят Молякова изло-
жить свою точку зрения. 
Ну, это, как говорится, без 
комментариев.

Ничего личного!
Депутат Елена Турхано-

ва категорически против 
всяких личных мнений:  
«…я должна руковод-
ствоваться положениями 
действующего законода-
тельства, а не «личным» 
мнением к тем или иным 
проблемам». Депутаты 
В.Н. Иванов, В.Г. Антонов 
и др. тоже не должны ру-
ководствоваться личным 
мнением. Среди ответов 
про «личное» есть такие, 
которые повторяются сло-
во в слово. А что, иметь 
личное мнение по тому или 
иному вопросу у единорос-
сов запрещается? Можно 
только активно руки под-
нимать в едином порыве и 

думать (если этот процесс 
можно так назвать) «под 
копирку»?

Сначала - изучить
Часть депутатов могут 

дать ответ только после 
изучения финансово-
хозяйственной деятельно-
сти ООО «Коммунальные 
технологии». С таким аргу-
ментированным мнением 
трудно поспорить. Проана-
лизировать, что они там 
наработали, безусловно, 
надо. Но где гарантия, что 
изучение пройдет объек-
тивно и не будет поверх-
ностным? В этом плане уже 
на начальном этапе сложи-
лись проблемы.

В защиту 
персональных 
данных

Представители СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ под-
вигли единороссов к 
конкретным действиям. 
Депутаты горсобрания со-
гласовали и утвердили 
план деятельности рабо-
чей группы, которая за-
нимается мониторингом 
финансово-хозяйственной 
деятельности «Комму-

нальных технологий». 
Последние должны были 
представить депутатам 
информацию и докумен-
ты, необходимые для 
изучения ситуации. Мэр 
Черкесов уже сообщил, что 
результаты деятельности 
рабочих групп будут заслу-
шаны в сентябре.

Однако у заместителя 
главы администрации 
Маклыгина оптимиз-
ма поменьше. Как он 
сообщает в ответе от 
06.08.2013 г., «Комму-
нальные технологии» 
представили неполный 
перечень запрашивае-
мых документов, ссы-
лаясь на коммерческую 
тайну и защиту персо-
нальных данных работ-
ников. При таких услови-
ях качественный анализ 
провести невозможно. 
Дополнительный запрос 
в «Коммунальные тех-
нологии» также ничего 
не дал, по состоянию на 
6 августа все документы 
представлены не были, 
план рабочей группы 
срывался.

Ответ Маклыгина за-
канчивается так: «Также 
сообщаем, что по итогам 9 
месяцев 2013 года в случае 
неисполнения ряда меро-

приятий по строительству 
и реконструкции объектов 
администрацией города 
Чебоксары будет постав-
лен вопрос о расторжении 
инвестиционного договора 
по развитию электриче-
ских сетей от 01.06.2006».

Три варианта
Недалекое будущее по-

кажет, что все это значит. 
Исходных вариантов не-
сколько. Первый – плохой: 
ничего не изменится, по-
скольку вся эта «деятель-
ность» - не более чем ими-
тация, видимость. Второй 
– тоже плохой: поработав, 
рабочая группа скажет, 
что у «Коммунальных тех-
нологий» все в порядке и 
договор расторгать неза-
чем. Но есть еще и третий 
вариант – хороший. Рабо-
чая группа найдет-таки в 
ходе изучения финансово-
хозяйственной деятель-
ности ООО факты, которые 
будут признаны вескими 
причинами для расстава-
ния с «Коммунальными 
технологиями». А тем, кто 
говорит: «Как же мы без 
них будем жить?» можно 
ответить вопросом: «Как 
же мы без них раньше 
жили?»

из года в год, когда 
начинается отопитель-
ный сезон, часть город-
ских жителей Чувашии 
жалуется, что тепло им, 
несмотря на официаль-
ное заявление о начале 
сезона, еще не дали. в 
этом году на правитель-
ственном сайте уже 
заявили – тоже офици-
ально, - что «к 1 октября 
объекты жКх будут го-
товы к новому отопи-
тельному сезону».

Дело было 26 авгу-
ста на еженедельном 
совещании с членами 
Кабинета Министров, 
руководителями ряда 
территориальных ор-
ганов федеральных 
ведомств и муниципа-
литетов, которое тради-
ционно провел глава Чу-
вашии Михаил Игнатьев.

О подготовке 
жилищно-коммунальных 
объектов к осенне-
зимнему отопительно-
му сезону рассказал 
глава Минстроя Олег 
Марков. По словам ми-
нистра, готовность объ-
ектов ЖКХ на день про-
ведения совещания 

составляла 84,5%, готов-
ность объектов топливно-
энергетического ком-
плекса - более 85%, 
жилищный фонд к зиме 
готов на 83% (на этот же 
период 2012 г. – 76%). 
Промыты и опрессованы 
системы отопления в 78% 
домов, имеющих центра-
лизованную систему те-
плоснабжения.

К 15 сентября орга-
низации ЖКХ планиру-
ют выполнить основной 
объем работ, а к 1 октя-
бря получить паспорта 
готовности объектов.

Михаил Игнатьев 
поручил Минстрою 
проследить, чтобы 
подготовительные ра-
боты были закончены 
своевременно. Глава 
сказал, что через две 
недели он ждет отчет 
об устранении выяв-
ленных недостатков. 
Далее – цитата из офи-
циальной информации 
с сайта cap.ru: «В част-
ности, по данным Гос-
жилинспекции, в Но-
вочебоксарске в ряде 
домов протекает кров-
ля. Глава республики 

подверг критике работу 
городских властей, затя-
нувших с проведением 
конкурсных процедур 
на проведение ремонта 
данных домов». А нет ли 
у Госжилинспекции дан-
ных о домах с протекаю-
щими крышами в других 
городах Чувашии?

Региональное отделе-
ние партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ тоже про-
следит, своевременно ли 
будет подано в дома теп-
ло. И во все ли дома.

Во фракцию 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Госсове-
та стали поступать 
ответы из офици-
альных органов. 
Ш у м е р л и н с к а я 
межрайонная про-
куратура провела 
совместную про-
верку с Госжил-
инспекцией ЧР, 
ООО «Жилищно-
к о м м у н а л ь н ы е 
услуги» и ООО 
«Наш дом» с вы-
ездом на место. 
Указанные в об-
ращении Союза 
с о б с т в е н н и -

ков и нанимателей 
жилья факты под-
твердились. По ре-
зультатам проверки 
прокуратурой состав-
лены акты в отноше-
нии ООО «Жилищно-
коммунальные услуги» 
и ООО «Наш дом», 
будут приняты меры 
прокурорского реаги-
рования.

Позже в отноше-
нии руководства 
ООО «Жилищно-
коммунальные услу-
ги» было возбуждено 
уголовное дело. Суть 
вопроса – два лица по-
дозреваются в присво-
ении и растрате более 
12 млн рублей и в фик-
тивном банкротстве 
управляющей компа-
нии.

К зиме готовы?

Прокуратура  
выявила нарушения 

есть результат!

в течение нескольких месяцев в Чебоксарах шел сбор 
подписей горожан за расторжение договора аренды с ООО 
«Коммунальные технологии». Огромную папку с обращени-
ем и подписными листами (более 5 тысяч подписей) депутат 
Госсовета от партии СПраведливая рОССия игорь моляков 
передал главе города леониду Черкесову в конце мая на за-
седании Чебоксарского городского Собрания депутатов. 
Само собой разумеется, что на обращение, под которым под-
писались тысячи горожан, должен был быть дан ответ. 

Но городская власть с ним не торопилась. Выждав все сроки 
и поняв, что «добровольно» чиновники на эту акцию не отреа-
гируют, Игорь Моляков не поленился и написал обращения каж-
дому депутату городского Собрания, в которых попросил дать 
письменные ответы на очень важный для чебоксарцев вопрос о 
расторжении договора с посредническим предприятием «Комму-
нальные технологии». На письменное обращение от городских 
депутатов уже поступили ответы. 

Представители Союза собственников и на-
нимателей жилья и регионального отделе-
ния партии СПраведливая рОССия съезди-
ли летом в Шумерлю не зря. 

Рисунок  
Юрия  Ксенофонтова
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в этой сказке 
нет порядка

Кому газон,  
а кому и не газон

Опять уплотняют

и снова о «Синей птице». и о 
том, как развиваются события 
на территории, где планирует-
ся возвести жилой комплекс с 
таким сказочным названием. 
а продолжаются эти события 
уже не только в районе строи-
тельства.

Напомним, фирма «Ютон» 
имеет желание построить 
дома на улицах Афанасьева и 
Красина. Для этого требуется 
освободить часть площади, на 
которой расположены метал-
лические гаражи, против чего 
выступают их владельцы.

Есть надежда
Представители региональ-

ного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ давно за-
нимаются спорной ситуацией 
– выясняют, с чего все начина-
лось и что есть на самом деле. 
Депутат Госсовета Леонид Лукин 
выяснил, что часть выделенно-
го ООО «Ютон» под застройку 
земельного участка находится в 
санитарно-защитной зоне ОАО 
«Чебоксарский завод строитель-
ных материалов». Документы, 
обосновывающие сокращение 
этой зоны, ни администрация го-
рода, ни руководство «Ютона» в 
ходе проверок не представили.

Заместитель главы Минстроя 
Чувашии Иван Новиков в сво-
ем ответе на депутатский запрос 
сообщал, что разрешение на 
упомянутое строительство ад-
министрацией Чебоксар не вы-
давалось. Также чиновник дово-
дил до сведения, что работы на 
данном участке не ведутся. (Это 
было еще летом.) Вместе с тем во 
время собрания жильцов, на ко-
тором был зачитан этот ответ, на 
стройке кипела работа.

И вот теперь, наконец, работы 
действительно затихли. Рытье 
котлована, которое в строитель-
ной фирме называли «планиров-
кой местности», остановлено. С 
участка стали вывозить тяжелую 
строительную технику.

Обнадежил жильцов и ответ 
премьера Ивана Моторина, в ко-
тором сказано, что проект стро-
ительства комплекса еще не 
утвержден и отправлен на до-
работку, а публичные слушания 
выявили мнение горожан, кото-
рые выступают против возведе-
ния многоэтажных домов.

Чьи это потребности?
Несмотря на такую не-

однозначную ситуацию, ад-
министрация города спешит 
переместить гаражи с улицы 
Афанасьева на Чапаевский посе-
лок. У чиновников-единороссов 
есть уверенность, что они вме-
сте с «Ютоном» победят горожан 
и осчастливят микрорайон «Си-
ней птицей»? А жителей другого 
микрорайона – металлически-
ми гаражами, которые мешают 

строительству «Синей птицы». 
Именно отсюда «растут ноги» 
другого спорного вопроса: жи-
тели Чапаевского поселка кате-
горически против того, чтобы 
к ним свозили металлические 
гаражи с Афанасьева, а также 
с других улиц. По этому факту 
горожане с Чапаевского напи-
сали письмо в администрацию 
города и передали его копию в 
общественную приемную депу-
тата Анатолия Аксакова. В пись-
ме жители, в частности, говорят, 
как, возможно, рассуждают в ад-
министрации: раз уж живут люди 
«в зоне 2 и 3 класса вредности, 
так что чужие тысячи гаражей и 
машин вреда не добавят». 

Администрация в лице сити-
менеджера Ладыкова уже при-
слала ответ. Оказывается, Ди-
рекция по строительству и экс-
плуатации гаражных хозяйств 
обратилась в администрацию 
с заявлением о предоставле-
нии в аренду земельного участ-
ка на улице Урожайной для раз-
мещения временных металличе-
ских гаражей, вывозимых с улиц 
Эльменя, Афанасьева, Королен-
ко, Л. Комсомола и пр. Мира. А 
еще, оказывается, написать та-
кое заявление Дирекцию побу-
дили «многочисленные обраще-
ния граждан – собственников 
металлических гаражей», а цель 
действий Дирекции – «удовлет-
ворение общественных потреб-
ностей в строительстве и экс-
плуатации гаражей, недопуще-
ние недовольства среди насе-
ления». Интересно, «население» 
улицы Афанасьева тоже входит в 
число граждан, писавших «мно-
гочисленные обращения»? «В 
этой сказке Нет порядка: Что ни 
слово – То загадка!» 

P.S. Похожая ситуация с гара-
жами и Чапаевским поселком 
уже складывалась. В 1999 году 
поселок чуть было не «заки-
дали» железными коробками. 
Горожане обратились к мэру 
Анатолию Игумнову: «Мы, жите-
ли Чапаевского поселка, с 1941 
года подвергающиеся вредным 
выбросам из производственных 
цехов и с полигона…, категори-
чески против размещения на по-
селке новых объектов, которые 
будут ухудшать экологическую 
нагрузку на жителей и окру-
жающую среду». После этого 
обращения и запроса депутата 
Госсовета Чувашии Венеры Печ-
никовой Игумнов отреагировал 
на просьбу жителей адекватно 
– решение о переносе металли-
ческих гаражей на улицу Кирова 
было отменено.

Пришли другие времена - 
единоросские, вместе с ними и 
другие городские начальники-
чиновники - единороссы. На 
свою работу они смотрят по-
другому, поэтому то в одной, то 
в другой точке Чебоксар зарож-
даются спорные, а порой скан-
дальные ситуации. 

или, как говорят воен-
ные, «вам здесь не тут». а 
речь пойдет о проблеме 
автопарковок, которой в 
городе стало уделяться 
внимание. Но это вни-
мание зачастую не раду-
ет чебоксарцев. Скорее 
наоборот – раздражает, 
потому что, во-первых, 
проблема эта практиче-
ски нерешаемая, особен-
но если за нее взялись 
так, как в столице Чува-
шии, во-вторых, количе-
ство машин во дворах не 
уменьшается; в лучшем 
случае, если позволяет 
площадь, они стоят в от-
веденных местах. а в тес-
ных дворах впору кри-
чать «караул!».

Чтобы не кричать это 
самое слово, жильцы дома 
2-3/10-III по проспекту 9-й 
Пятилетки решили обору-
довать парковку не во дво-
ре, а с внешней стороны 
дома, за остановкой «Пи-
томник». И получили отказ. 
Причин для отказа было 
три: это газон; под газоном 

проложены коммуникации; 
несоблюдение санитарных 
норм – от автопарковки до 
здания будет менее 30 ме-
тров. То есть для жильцов, 
возмечтавших о бесплат-
ной парковке рядом со 
своим домом, газон – это 
газон. Святое! Равно как и 
коммуникации, и санитар-
ные нормы.

Однако на запретном га-
зоне уже стоит будка (см. 
фото). Видимо, она означа-
ет то, что на ней написано. 
Выходит, для кого-то газон 
– не газон, коммуникации 
тоже не в счет, ну, а о сани-
тарных нормах и говорить 
нечего. Кто их у нас чтит?

В обращении к депутату 
Госдумы Анатолию Аксако-
ву говорится, что согласия 
жильцов на стоянку ма-
шин под их окнами никто 
не спрашивал, собрание 
по этому поводу не про-
водилось. Что частный 
предприниматель получил 
разрешение на организа-
цию автостоянки три года 
назад, а жильцы узнали об 
этом совсем недавно. Об-

ращение в прокуратуру ни 
к чему, кроме отписки, не 
привело.

Горожане просят депу-
тата разобраться и помочь. 
Им нужна бесплатная пар-
ковка, а не платная стоян-
ка, где, говорится в письме, 
даже дальнобойные фуры 
будут ночевать, невзирая 
на те же самые санитарные 
нормы.

Уж сколько чебоксарцы 
боролись за эти нормы, 
уж сколько раз получали 
ответы: санитарные нор-
мы не нарушены. Что это 
за «выпукло-вогнутые» 
нормы такие? Хотелось бы 
ясности еще и по таким 
вопросам: когда, на каких 
условиях и при какой про-
цедуре частному предпри-
нимателю был выделен 
этот земельный участок и 
получено разрешение на 
размещение на нем плат-
ной автостоянки? Или, мо-
жет быть, это было сделано 
в обход всех правил? Яс-
ность внесет ответ едино-
россов на депутатский за-
прос. Подождем.

На проспекте мира на-
чинается спор. в районе 
школы № 36 собираются 
строить девятиэтажный 
дом. По этому поводу не-
давно прошло собрание, 
на котором присутство-
вали представители го-
родской и районной ад-
министраций и директор 
школы. Чиновники выяс-
няли отношение горожан 
к этой затее. выяснили. 
жильцы категорически 
против уплотнительной 
застройки. Они предла-

гают оборудовать дет-
скую и отремонтировать 
дворовую хоккейную 
площадку. 

Жители уже собрали 
большое количество под-
писей против строитель-
ства. Копии подписных 
листов были переданы де-
путату Госсовета Чувашии 
Игорю Молякову, который 
присутствовал на встре-
че. А помощник депутата 
Госдумы РФ Анатолия Ак-
сакова Леонид Офаринов 

получил от горожан диск 
с фотографиями дворовых 
территорий микрорайона, 
состояние которых остав-
ляет желать лучшего. Здесь 
нет никаких условий для 
прогулок с детьми и заня-
тий спортом.

Заявления жильцов с 
подписями и фотографии 
отправлены в Минрегион-
развития РФ, полномочно-
му представителю прези-
дента РФ в ПФО Михаилу 
Бабичу, в Госстройнадзор и 
Прокуратуру Чувашии.
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Здравствуйте, уважаемая ре-
дакция!

В вашей газете прочитал, что 
правительство республики от-
ветило на аналитическое письмо 
Федорова – Смирнова о социально-
экономическом состоянии респу-
блики. Было сказано, что газета 
эту тему освещала постоянно, по-
тому нет необходимости повто-
рения. Однако хотелось бы узнать 
более подробно (в цифрах) о долгах 
Чувашии, о том, как это влияет на 
нашу жизнь.

С уважением, 
В. Богун, Чебоксары

В ответе экс-президенту и экс-
министру финансов республики 
действующий министр финансов 
Михаил Ноздряков отмечает, что 
«в Чувашии за период с 01.01.2010 
по 01.01.2013 государственный 
долг увеличился только на 2,0 
млрд рублей, или на 23,8%». Одно-
временно подчеркивается, что «в 
основном наращивание государ-
ственного долга Чувашской Ре-
спублики произошло в период с 
2007-го по 2010 год. Если на конец 
2006 года государственный долг 
Чувашской Республики состав-
лял 3,0 млрд рублей, или 41,7% от 
собственных доходов, то на конец 

2010 года он составил 10,0 млрд 
рублей, или 70,0 % от собственных 
доходов». Однако, как признается 
в ответе, за 2012 год по сравнению 
с предыдущим госдолг вырос на 
12,8%, или на 1,16 млрд рублей и 
составил 10,2 млрд рублей, то есть 
на 2,2% больше по сравнению с 
2010 годом. 

А теперь отойдем от обилия 
цифр и вспомним, на что прави-
тельством республики были взяты 
кредиты. В годы президентства, 
особенно в последние, Николай 
Федоров на всю страну хвастался 
тем, что будто бы строил много до-
рог и жилья. В предпоследний год 
своего правления он утверждал, 
что в Чувашии за тот год проложи-
ли аж 400 с лишним километров 
новых дорог. Некоторые дотош-
ные журналисты тогда пытались 
подсчитать их истинную длину. 
Получалось не более 40-50 ки-
лометров. Так же и с жилищным 
строительством. Если бы при Фе-
дорове на самом деле строилось 
по миллиону квадратных метров 
жилья в год, сегодня в Чувашии 
практически все проживали бы в 
собственных квартирах и домах, 
а такое понятие, как «ветхое жи-
лье», давно было бы забыто. Какая 
сегодня ситуация на самом деле – 

никому объяснять не надо. И тут 
утверждение Михаила Игнатьева 
о том, что тогда (при Федорове) 
много врали, похоже, соответству-
ет действительности. 

Впрочем, и нынешняя власть 
возобновление роста государ-
ственного долга объясняет реали-
зацией инвестиционных проектов. 
В частности, в ответе Ноздрякова 
говорится, что «на строительство 
зданий дошкольных образова-
тельных учреждений в 2012 году 
в республике направлено 0,7 млрд 
рублей». Но обещанные детсады 
по-прежнему в срок не сданы. Как 
и другие многозатратные объекты 
(например, биологические очист-
ные сооружения).

Похоже, команды и экс-
президента Федорова, и нынеш-
него главы Игнатьева – мастера 
лишь «освоения» денег, а конеч-
ные результаты у них примерно 
одинаковые. Разница лишь в том, 
что прежние властители имели 
куда больший аппетит, чем ны-
нешние. А разговоры о том, что 
они при этом хотели и хотят чуть 
ли не рай в отдельно взятой Чу-
вашии построить, не более чем 
словесная мишура для прикрытия 
неблаговидных дел и своей неспо-
собности решать что-то реальное.

Недавно, будучи в бане, услышал очередное 
нытье мужиков, которые жаловались на не-
справедливость, беспредел властей, рост цен. 
В общем, как обычно. Спрашиваю, а вы что-то 
делали, чтобы хоть немного все это изменить? 
Ответствуют: а что мы можем сделать? Я говорю, 
ну хотя бы сходили на выборы, проголосовали 
против этих единороссов, которые установили 
антинародные порядки. Бесполезно все это, от-
вечают мужики.

Вот так всегда. Ворчать на кухне, в бане мы 
мастаки. А коснись реальных дел – лень даже 
задницу с дивана поднять и сходить на голосо-
вание. Еще хуже – говорить одно, а на деле голо-
совать все за тех же жуликов и воров, которые 
у власти, о чем свидетельствуют прошедшие до-
выборы в ряде районов и городов. Как только 
они прошли, так уже на следующий день СМИ 
начали вещать об очередной большой победе 
правящей партии, о поддержке ее большин-

ством населения. А ведь все знаем, что в реаль-
ности большинство из нас в душе не то что не 
любит нынешнюю власть – просто презирает ее. 
Но результаты выборов получаются совершенно 
другие.

Вот и считаю я, раз мы сами потворствуем ей 
своим безразличием, своей трусостью, то вор-
чать на эту власть надо прекратить. Она такая, 
какой ей позволяем быть мы сами.

Л. Васин, Мариинско-Посадский район

Очередную удавку для 
простых людей приду-

мала власть. На этот раз – в 
виде дополнительной платы 
якобы за капремонт домов. 
Нам, людям старшего поколе-
ния, не надо объяснять, куда 
пойдут собранные сотни мил-
лиардов рублей. Мы все это 
уже проходили.

Одновременно бешеными 
темпами продолжают расти 
тарифы ЖКХ. Газеты при этом 
успокаивают. Дескать, наши 
тарифы еще ничего, вот у со-
седей – ого-го! Так или нет – ка-
кая нам разница. Я уже просто 
не в состоянии оплачивать 
даже эти «маленькие» тари-
фы.

О. Ижендеева,  
пенсионерка

Не понимаю, в чем выгода 
от высокоскоростной 

железнодорожной магистрали 
«Москва – Казань» для Чува-
шии? Говорят, на территории 
республики будет всего две 
остановки – в Ядрине и Кугесях. 
Соответственно, не многие 
жители Чувашии смогут вос-
пользоваться скоростным 
экспрессом. При этом, как я 
понимаю, отчуждается огром-
ная территория вдоль трас-
сы, ее загородят так, что ни 
пройти, ни проехать. А эколо-
гические проблемы? Кто-то 
это учитывал? Так же, как и 
создаваемые для местного на-
селения неудобства?

П. Вашуркин,  
Новочебоксарск

Очередная церковь от-
крыта в Чебоксарах. В 

церемонии освящения храма 
в честь иконы Владимирской 
Божией Матери участвовал 
глава республики Михаил Иг-
натьев. Он с гордостью ска-
зал, что в последнее время и 
в районных центрах Чувашии 
открылось несколько право-
славных церквей. Между тем 
в республике продолжают за-
крываться учреждения куль-
туры. Выходит, государство 
взяло курс на замену их культо-
выми заведениями?

В. Вязовой,  
Чебоксары

Газета «Справедливая Россия – Чувашия» часто 
критикует главу республики Михаила Игнатьева и его 
правительство вкупе с отделением партии «Единая 
Россия». Критикует, надо признать, аргументирован-
но и по делу. Но и у нынешней власти бывают светлые 
мысли.

Так, недавно Михаил Игнатьев высказался за объе-
динение города Шумерли с Шумерлинским районом. 
Вообще, о необходимости укрупнения регионов и в 
стране, и в республике говорится давно. И неслучай-
но. Слишком они мелки, из-за чего тратятся огромные 
средства на содержание в них управленческого ап-
парата. В наше время при более или менее развитой 
транспортной сети смешно иметь районы, которые 
за день можно обойти пешком. Понимаю, при совет-
ской власти, говорят, от количества районов зависело, 
сколько чиновников и с какой зарплатой можно было 
иметь в республике. Вот и плодили их. А теперь-то что?

Только одно замечание. Я не понимаю, почему Иг-
натьев хочет укрупнить Шумерлю и район за счет 

уменьшения статуса города, передав его в районное 
подчинение? Здесь нет логики. Получается, объем 
управленческой работы растет, а статус падает. На мой 
взгляд, объединив, надо ликвидировать управленче-
ский аппарат района, передав его функции городской 
администрации. Добавить в ее структуру управление 
сельского хозяйства, может, с учетом роста объема 
работ, прибавить еще несколько штатных единиц в 
существующие отделы. И достаточно. Ведь сегодня 
во всем Шумерлинском районе населения не больше, 
чем в среднем рабочем поселке (12 тыс. человек).

Вообще, думаю, что в условиях густонаселенной Чу-
вашии не должно быть районов с населением меньше 
20 тыс. человек, что означает сокращение управлен-
ческого аппарата еще шести районов. Это же огром-
ное сбережение бюджетных денег.

Так что если Михаил Игнатьев сдержит свое обеща-
ние, это зачтется ему как плюс.

О. Иванишин, Чебоксары

воПрос – ответ

мнение

взгляД

Виноваты мы сами

Районы пора укрупнять

Строки  
из писемРады бы в рай, да долги не пускают
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книжная Полка

«мне в жизни удивительно везло 
на добрых людей»

Вышла в свет книга воспоминаний А.П. Петрова «На стыке двух эпох»

люди

такой книги в Чувашии еще не было. в ней чита-
тель увидит судьбу всей республики на стыке двух 
эпох – социализма и вернувшегося из прошлого ка-
питализма. Этому способствует удивительная био-
графия автора – политического и государственного 
деятеля александра Петровича Петрова, его при-
частность к произошедшим во всей стране переме-
нам в конце прошлого – начале этого века.

Судьба деревенского 
мальчика

Современные молодые 
люди, если паче чаяния про-
чтут книгу, в это могут и не 
поверить: простой деревен-
ский мальчик, сын обычных 
крестьян, в девятнадцать лет 
стал первым секретарем рай-
кома комсомола и вырос впо-
следствии до председателя 
Президиума Верховного Со-
вета Чувашской АССР и пер-
вого секретаря обкома КПСС. 
Без «мохнатой» руки, без 
обычных в наши дни толстых 
конвертов для начальства, 
без протекции высокопостав-
ленных родственников. Разве 
может случиться такое сегод-
ня, когда жизнью правит чи-
стоган, который затмил все: и 
совесть, и порядочность, не 
говоря уже о таких высоких 
понятиях, как чувство ответ-
ственности перед Родиной и 
народом. А Саше, Александру, 
Александру Петровичу все 
это было присуще с детства. 
Так его воспитали с малых лет. 
Именно порядочность и от-
ветственность выводили тог-
да человека в люди, давали 
возможность сделать карье-
ру в хорошем смысле этого 
слова. А еще – неимоверное 
трудолюбие, тяга к знаниям, 
без которых в те времена, в 
отличие от современности, 
нечего было и думать о высо-
ких должностях. Таково было 
время, такова была обстанов-
ка в нашей стране еще в неда-
леком прошлом.

   

Субъективное  
и объективное         

Естественен вопрос: коли 
карьеру делали талантливые, 
порядочные люди, почему 
же тогда развалилось все: и 
правящая партия, и сама со-
циалистическая страна? В 
книге мы находим ответы и 
на эти сложнейшие вопросы. 
Автор не пытается все сва-
лить на своих коллег по пар-
тии и работе, высказывается 
об их действиях осторожно. 
И все же мы узнаем имена 
ряда людей, которые в уго-
ду своим личным амбициям 
предали интересы партии и 
народа. Увы, каким бы ни был 

тогда партийный фильтр, 
во власть порой проле-
зали разные проходимцы 
и карьеристы. Уж такова 
природа этих людей – при-
спосабливаться к любым 
условиям.

Однако дело, конечно же, 
не в отдельных людях, а в 
порочности самой системы. 
В книге она просматривает-
ся совершенно отчетливо. 
Это игнорирование партией 
власти роли политической 
конкуренции и излишняя 
централизация собственно-
сти и прав субъектов федера-
ции в руках государства и его 
центрального аппарата. Если 
бы в СССР была хотя бы еще 
одна партия, пусть социали-
стической же ориентации… 
Если бы гражданам разре-
шили заниматься малым и 
средним бизнесом, а регио-
нальным властям дали право 
решать все местные вопросы 
самостоятельно… Думается, 
тогда не случилось бы той 
политической катастрофы и 
тех социальных катаклизмов, 
которые пережили и про-
должают переживать народ и 
страна. 

Ничего еще  
не кончено

Говорят, история не имеет 
сослагательного наклонения. 
Почему же?..

Сегодня вся официальная 
пропаганда направлена на то, 
чтобы убедить нас, что с про-
шлым покончено навсегда, 
возврата к нему нет и что со-
циального строя лучше, чем 
капитализм, человечество не 
придумало. Автор книги «На 
стыке двух эпох» не ставит це-
лью оспаривание подобного 
утверждения. У него цель дру-
гая – рассказать людям, как 
все было. Рассказать честно, 
на основе документов и ре-
альных событий. Выводы ду-
мающий читатель сделает сам. 

А выводы эти отнюдь не 
пессимистичные. Они еще раз 
убеждают, что социализм как 
общественно-социальный 
строй куда прогрессивнее 
капитализма. Из книги вид-
но, как работала партия, 
вся страна над улучшением 
жизненных условий народа. 

Развитие экономики, 
науки, образования, 
медицины, культуры 
было направлено пре-
жде всего на это. А 
что в отдельно взятой 
стране из-за допущен-
ных ошибок вернули 
капитализм, так это 
явление временное. 
Ибо история – это не 
геометрия, ее посту-
пательное движение 
происходит не по пря-
мой линии, бывают в 
какие-то моменты и 
шараханья из стороны 
в сторону, и даже вре-
менные отступления. 
Книга Александра Пе-
трова вселяет уверен-
ность: нет, социализм 
в целом не может быть 
побежден. Он вернет-
ся. Но продолжить его строи-
тельство придется с учетом 
прежних ошибок. Вот тогда и 
пригодится сослагательное 
наклонение. А без него ни 
история, ни повседневная 
жизнь нас никогда ничему не 
научат. 

Семья – главная опора
Автор книги весьма скуп на 

лирику. Но его рассказ о сво-
ей семье невозможно читать 
без душевного волнения. Вос-
хищает, как по-своему нежно, 
уважительно друг к другу от-
носились родители и дети, 
братья и сестры еще в семьях 
предков автора и его супруги. 
Как они сызмальства приуча-
ли детей к труду, прививали 
им тягу к познанию и лучшие 
черты человека – честность, 

порядочность, совестли-
вость, принципиальность, 
ответственность в делах 
больших и малых. Автор 
благодарит судьбу за то, 
что она подарила ему та-
кую карьеру, пишет, что 
ему везло на добрых лю-
дей. Все это так. Но если 
бы он и его супруга не 
воспитывались в таких 
семьях, при всех бла-
гоприятных условиях 
той эпохи они вряд ли 
смогли бы подняться 
до того уровня, ко-
торого достигли. Не 
зря же противники 
социализма сегод-
ня, помимо всего 
прочего, старают-
ся разрушить мо-
ральные и нрав-
ственные устои 
советской семьи, 
через государ-
ственные СМИ от-

кровенно культивируют раз-
врат, измену, расчетливость в 
семейных отношениях. Ведь 
пока существуют такие се-
мьи, о которых говорится в 
книге А. Петрова, существует 
и опасность для устоев како-
го угодно капитализма.

*             *             *
Конечно, каждый читатель 

воспримет книгу по-своему 
– в силу собственных убеж-
дений. Но одно в ней неоспо-
римо: и свою биографию, и 
события в республике и стра-
не автор описал предельно 
честно, без обиняков, без 
идеологической подоплеки, 
что вообще-то удивительно 
для человека, много лет про-
работавшего именно на этом 
поприще. Вот что главное. 
Ибо умный все поймет сам.

Николай маКСимОв,  
писатель 

Цитаты из книги:
«Верите, даже сейчас, коли случается изредка 

побывать в этих краях, уже при виде К.теркасси 
издали душу переполняет какое-то волнительное 
чувство, которое словами не описать. И кажется, 
будто молодеешь, становишься сильнее, мощнее. 
Наверное, это родная мать-земля поддерживает 
сына своего. А как иначе. Ведь я – весь отсюда».

«Завершая повествование, хочу отметить, что 
это – рассказ не только о себе, но и о времени, в 
котором жил, о людях, с которыми мне довелось 
работать и встречаться, жить бок о бок. Судьба 
подарила мне, сыну неграмотных крестьян, голово-
кружительную карьеру. Так же, как и многим другим 
в то время, не имевшим ни покровителей, ни знат-
ного происхождения. А еще мне в жизни удивительно 
везло на добрых людей. Может, потому, что их тог-
да было гораздо больше? Не знаю…» 
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Памяти товарища
25 августа 2013 года не 

стало Евгеньева Викто-
ра Евгеньевича, военно-
го летчика, члена партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Виктор Евгеньевич ро-
дился 11 декабря 1932 
года в деревне Караклы 
Канашского района. После 
местной школы-семилетки 
продолжил учебу в сосед-
ней Шакуловской средней 
школе, где получил атте-
стат о среднем образова-
нии. 

В 1952 году стал осваи-
вать самолет УТ-2 в Чебок-
сарском аэроклубе, пры-
гал с парашютом. Через 
четыре месяца закончил 
полную летную программу 
клуба. В том же году вы-
пускник аэроклуба Виктор 
Евгеньев поступил на учебу 
в вертолетное училище в 
городе Пугачеве под Сара-
товом, затем его отправили 
в Тамбовское училище лет-
чиков, которое он окончил 
в 1956 году. После двух лет 
службы был направлен в 
Челябинское училище для 
обучения специальности 
«штурман», где летал на Ту-4, 

прозванном летчиками «ле-
тающей крепостью».

В начале 60-х годов про-
шлого века Виктор Евгеньев 
часто участвовал в поис-
ках космических аппаратов 
после их посадки. Мечтал 
и сам полететь в космос, 
писал рапорты. Но в отряд 
отбирали в основном летчи-
ков с истребителей.

Летный путь Виктора Ев-
геньева закончился в 1973 

году. Однако оставаться 
на земле ему не хоте-
лось, и он сменил небо 
на другую стихию – воду, 
работал начальником 
спасательной команды 
водолазов в городе Азо-
ве Ростовской области. 
Но с годами стало тянуть 
на родину, и он вернулся 
в Чувашию и обосновал-
ся в селе Янтиково.

Просто пенсия и отдых 
– это не про него. Вик-
тор Евгеньевич вступил 
в партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, стал активным 
ее членом, участвовал 
во всех партийных ме-
роприятиях, помогал со-
отечественникам.

«Нет милее того места, 
где ты родился и вырос», - 
говорил летчик. И жизнь его 
закончилась в милом серд-
цу месте – на родной земле. 

Нам неведомо, есть ТАМ, 
после жизни, еще что-то или 
нет. Но так хочется верить, 
что душа летчика сейчас в 
бездонном, ясном и тоже 
милом его сердцу небе.

Светлая вам память, Вик-
тор Евгеньевич!

Меня зовут Алина Гри-
горьева. Наша семья живет 
в Чебоксарах. Я – мама пя-
тимесячного Димы Григо-
рьева, больного редким ге-
нетическим заболеванием 
– остеопетрозом (мрамор-
ная болезнь).

Дима родился 22 марта 
2013 года. О страшном диа-
гнозе мы узнали, когда сыну 
исполнился месяц. Остео-
петроз развивается стреми-
тельно, многие дети не до-
живают до 2-3 лет.

Терапевтическое лечение 
невозможно. Наш сын нуж-
дается в срочной операции 
- пересадке костного моз-
га. На территории РФ такие 
операции для детей с этим 
диагнозом не практикуются, 
нет практически ни одного 
благополучного исхода.

Мы вынуждены искать 
возможные пути лечения 
за рубежом. В клинике «Ха-
дасса» в Иерусалиме (Из-
раиль), в которую мы об-
ратились, было проведено 
32 успешных операции по 
пересадке костного мозга 

больным остеопетрозом.
Стоимость лечения соста-

вит 7 950 235 рублей, в нее 
не входит оплата реабили-
тации. Эта сумма для нашей 
семьи неподъемная.

Но возможности нерав-
нодушных людей безгра-
ничны. Мы обращаемся к 
вам за помощью, сострада-
нием и за финансовой под-
держкой. Они так необхо-
димы нашему маленькому 
сыну, который еще ничего 
не видел в жизни. Помогите! 
Подарите ребенку возмож-
ность увидеть и услышать 
этот мир!

Мы будем бесконечно 
благодарны за любую воз-
можную помощь для лече-
ния нашего сына Димы.

СПаСиБО вам!!!
Контактные телефоны: 

8 937 381 83 29 – 
Алина, мама

8 927 866 87 29 – 
Аркадий, папа

Подробная информация 
имеется на сайте  

http://vk.com/_dimu

Прочитала в вашей газете ста-
тью «Тут помню – тут не помню». 
Говорится в ней и о Первой школе 
Чебоксар, куда теперь люди ходят 
в магазин. Я помню, что от здания 
осталось только две стены, по-
тому что раз уж реконструкция, 
то хотя бы они должны остаться. 
Здание изменилось до неузнаваемо-
сти. Оно стало трехэтажным, а 
сейчас к нему слева от входа в ма-
газин пристроили какое-то безоб-
разие. Как такое может быть, если 
памятники находятся под охраной 
государства?

Л. Корнилова, Чебоксары

Читательница права: памятники 
должны быть под охраной, для чего 
подписываются охранные обяза-
тельства. Только государство в лице 
конкретных чиновников выполняет 
эти обязательства весьма специфи-
чески. Но обо всем по порядку.

Действительно, на территории, 
занятой зданием, в котором давно 
уже магазин, подходят к концу стро-
ительные работы. Вот что удалось 
выяснить о них депутатам от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

У здания теперь новый владелец. 
«Сладкая жизнь» (дочернее пред-
приятие фирмы «Перекресток») 
продала его ИП Л.В. Кригер. Индиви-
дуальный предприниматель решил 
сделать к зданию пристрой. Был де-
монтирован асфальт и бордюрные 
камни на территории, прилегающей 

к зданию с восточной стороны. Уло-
жено новое покрытие. Но эти дей-
ствия вопросов не вызывают: что 
плохого в том, что собственник со-
держит прилегающую территорию 
в порядке? Вопрос в другом: чего 
ради возле входа в здание сооруже-
ны колонны с декоративной лентой, 
нарушившие прежний вид остатков 
памятника истории и культуры? Для 
чего-то обустроен арочный вход, в 
металлические оконные рамы уста-
новлены стеклянные витражи. Все 
эти витражи-колонны разработало 
для нового владельца здания ООО 
«Арифекс». Разработало не само-
вольно – все было согласовано с 
главным архитектором Чебоксар 28 
февраля 2013 года, так что здесь ни 
к чему не придерешься.

Но! 17 декабря прошлого года 
Минкультуры Чуваши в лице В.П. 
Ефимова и индивидуальный пред-
приниматель Л.В. Кригер подписали 
охранное обязательство для объек-
та культурного наследия - памятни-
ка истории и культуры «Дом, в кото-
ром в годы Великой Отечественной 
войны в 1941-1945 годах размещал-
ся эвакогоспиталь № 3058». В этом 
документе ни слова не сказано о 
том, что здание должно быть укра-
шено дополнительными колоннами 
и витражами. Вместе с тем Минкуль-
туры Чувашии 15 марта 2013 года 
выдало ИП Л.В. Кригер разреше-
ние на строительные работы за № 
5с от 15.03.2013 сроком действия 
до 15.09.2013. Об этом городскому 

отделению партии сообщил проку-
рор Ленинского района Чебоксар  
З.М. Карама.

Что получается? 17 декабря 2012 
года – подписано охранное обя-
зательство. 8 февраля 2013 года 
– согласован новый внешний вид 
памятника. 15 марта 2013 года – вы-
дано разрешение на строительные 
работы.

Как одно и то же министерство, 
подписав охранное обязательство, 
через четыре месяца могло выдать 

разрешение на строительные ра-
боты? Думаете, это нелогично? Для 
кого как. Для единороссов, которые 
стоят у власти, – в самый раз. 

Направлено обращение в вы-
шестоящую прокуратуру с вопро-
сом, действительно ли прокурор 
Карама, не усмотревший в доку-
ментах противоречия, прав? За-
просы также направлены в феде-
ральные органы, в чьем ведении 
находится охрана исторических 
памятников.

резонанс

Специфические охранники

милосерДие

Помогите 
маленькому диме


